

---

Freie Demokraten im Hessischen Landtag

## **ROCK: ES GEHT UM UNSERE KINDER – FRÜHE BILDUNG MUSS PRIORITÄT HABEN**

17.07.2023

---

- **Freie Demokraten treten dem Bündnis Frühe Bildung Hessen bei**
- **Frühkindliche Bildung für Bildungserfolg wichtig**
- **Erzieherberuf darf nicht entwertet werden**

Die Freien Demokraten im Hessischen Landtag treten heute dem Bündnis Frühe Bildung Hessen bei. René ROCK, Fraktionsvorsitzender und Sprecher für frühkindliche Bildung der Freien Demokraten im Hessischen Landtag, betont die Bedeutung der frühkindlichen Bildung: „Der Grundstein für den Bildungserfolg von Kindern wird schon in der Frühen Bildung gelegt, daher muss diesem Bereich Priorität eingeräumt werden.“ Anlass zur Gründung des Bündnisses ist ein Gesetzentwurf der hessischen Regierungsfraktionen welcher vorsieht, dass der sogenannte Fachkräftekatalog „nach unten“ geöffnet wird. Der Gesetzentwurf mache es möglich, dass jede vierte Erzieherin oder jeder vierte Erzieher von einer Nicht-Fachkraft ersetzt werde. Dies gefährde die Bildungschancen und die Zukunft der Kinder in Hessen. „Dem Fachkräftemangel darf nicht durch Absenkung der Standards begegnet werden. Ansonsten besteht die Gefahr, dass sich die Betreuungssituation und die Chancen auf Bildungserfolg von über 250.000 Kindern in Hessen verschlechtern“, mahnt Rock.

Rock fordert, den Erzieherberuf zu stärken, um so die Qualität der frühkindlichen Bildung zu sichern: „Für eine hochwertige Betreuung der Kinder ist die Attraktivität des Erzieherberufs wichtig. Eine Entwertung des Erzieherberufs durch die Absenkung der Standards führt möglicherweise dazu, dass Fachkräfte den Beruf verlassen und sich der Fachkräftemangel weiter verschärft. Wir Freie Demokraten fordern daher mit unserem Antrag ([Drs. 20/11397](#)), dass der Fachkräftekatalog stattdessen auch ‚nach oben‘ geöffnet wird. Die Arbeit in den Kitas muss auch für höher qualifizierte Fachkräfte



---

weiterhin attraktiv sein. Daher sollen Träger, die diese Fachkräfte beschäftigen und entsprechend ihrer Qualifikation vergüten, eine Pauschale als finanziellen Anreiz erhalten. Auch die Weiterbildung von Erzieherinnen und Erziehern soll durch finanzielle Anreize gefördert werden.“

---

Kontakt:

Pressestelle der Freien Demokraten im Hessischen Landtag  
Schlossplatz 1-3 | 65183 Wiesbaden

Telefon: 0611 350-566 | E-Mail: [presse-fdp@ltg.hessen.de](mailto:presse-fdp@ltg.hessen.de)